

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Etc.

EDITEURS

Compagnie de Publication des marchands détaillants
du Canada, Limitée,

Téléphone Est 1184 et Est 1185

MONTREAL

Bureau de Montréal: 80 rue Saint-Denis.

ABONNEMENT { Montréal et Banlieue . . \$2.50
Canada et Etats-Unis . . 2.00 } PAR AN
Union Postale, fra. . . . 20.00 }

Circulation fusionnée

LE PRIX COURANT
Le Journal des Marchands détaillants
Liqueurs et Tabacs
Tissus et Nouveautés

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins d'une année.
A moins d'avis contraire par écrit, adressé directement à nos bureaux, quinze jours au moins avant la date d'expiration l'abonnement est continué de plein droit.

Toute année commencée est due en entier.

L'abonnement ne cesse pas tant que les arrérages ne sont pas payés.

Tout chèque pour paiement d'abonnement doit être fait payable au pair à Montréal.

Chèques, mandats, bons de poste doivent être faits payables à l'ordre du Prix Courant.

Prière d'adresser les lettres, etc., simplement comme suit:

"LE PRIX COURANT", Montréal.

Fondé en 1887

LE PRIX COURANT, vendredi 11 mai 1917

Vol. XXX—No. 19

La Situation de l'Industrie de la Boîte pour Conserves

Rareté de Matière Première—Manque de Main-d'Oeuvre—Prix Presque Doublés

Il y a quelques années, le ferblanc était un article dont on ne parlait guère, sinon parmi ceux occupés à sa manufacture ou intéressés dans son emploi. A l'heure présente, il fait l'objet de tant de discussions et a figuré si largement dans les causes données pour l'augmentation des prix qu'il est devenu presque un mot familier.

La situation a atteint cette année une phase particulièrement aiguë qui peut avoir de sérieuses conséquences, aussi croyons-nous utile de souligner rapidement au commerce, la situation de ce produit.

Une des raisons de la rareté actuelle est d'ailleurs le fait que la plupart des marchés d'approvisionnement nous sont fermés.

Avant la guerre, près de la moitié des approvisionnements de ferblanc du monde venaient d'Europe, une source qui, par suite des circonstances est devenue très limitée. En d'autres termes, la fourniture nécessaire du matériel brut est impossible à obtenir actuellement.

A une récente conférence des manufacturiers de ferblanc la situation fut sérieusement examinée et des efforts faits pour intensifier la production. Il fut pointé que s'il y avait quelque interruption des approvisionnements venant au pays, les résultats seraient très graves. Si un navire contenant 1,200 à 1,400 tonnes de ferblanc en lingot était détruit soit par l'activité sous-marine, soit par d'autres moyens, l'industrie des conserves aurait à faire face à une situation qu'il serait impossible de surmonter. Dans une industrie marchant ainsi serrée de près par l'approvisionnement, on peut s'attendre à d'immenses difficultés.

Une autre phase qui a compliqué la situation, est l'activité extraordinaire des aciéries. L'acier nécessaire pour la manufacture du ferblanc doit venir de ces

usines travaillant déjà à pleine capacité. L'entrée en guerre des Etats-Unis peut donner à penser que le gouvernement américain se servira de ces usines pour les fins de manufacture des munitions, à moins que des arrangements ne soient pris pour sauvegarder les intérêts des manufacturiers de boîtes pour conserves dans l'intérêt général du pays.

Les embargos sur l'acier en barres et sur le ferblanc ont été levés sur les représentations énergiques du gouvernement et les chemins de fer expédient à préférence ces envois par tous les moyens en leur pouvoir.

Mais quelles que soient les mesures prises, il ne fait pas l'ombre d'un doute qu'on va à une rareté notoire de ferblanc pour boîtes. Même au mieux que puisse être arrangée la situation, l'approvisionnement n'est pas égal à la demande. L'an passé, la consommation des boîtes de ferblanc pour conserves, sur ce continent, y compris les Iles d'Hawaï, atteignit le total de 2,850,000,000 et ceci dans une année où il y avait une rareté prononcée dans tous les produits de conserve. Les rapports des marchés mentionnent qu'une condition anormale prévaut du fait que les articles de conserves sont rares. L'opinion en la matière estime que les besoins de boîtes pour l'an prochain seront de 3,200,000,000. Cette augmentation aura fatalement son effet sur les prix. Prenez le prix moyen de la feuille de ferblanc sur une période de cinq ans et vous trouverez comme prix \$3.46. L'an passé, ce prix s'éleva à \$3.60, ce qui fut une des causes du prix élevé des conserves. Le prix présent a déjà atteint le niveau exceptionnel de \$7.00. Et même à ce prix élevé, les grosses compagnies ne veulent servir que leurs vieux clients et seulement dans la même proportion que les achats de 1916 et pour livraison dans le second trimestre de l'année.

Vous constaterez une augmentation dans vos ventes, si vous vendez le

TABAC A CHIQUER

Black Watch

